

## Matanza de perros

Con justa indignación reaccionaron los vecinos de la población Faustino González, en el sector nororiente de Talca, tras constatar que sujetos desconocidos habían envenenado cerca de 40 animales domésticos, entre perros y gatos, desatando gran conmoción ciudadana. Los pobladores acudieron a la Fiscalía, donde realizaron una denuncia, dando paso al inicio de una investigación. Más allá de la situación específica, que es total y absolutamente reprochable desde el punto de vista ético y moral, subyace el grave problema de la proliferación de perros vagos y la tenencia irresponsable de mascotas, un fenómeno cada vez más recurrente en distintas ciudades del país y donde Talca no es la excepción.

Incluso todavía es posible observar jaurías de perros que atacan autos, especialmente, en calles del barrio norte de Talca. Pero lo más común es que los perros deambulen durante todo el día por villas y poblaciones de la ciudad, con el consiguiente riesgo sanitario y para los grupos etáreos de mayor fragilidad, es decir, niños y ancianos. De hecho, son recurrentes los casos de niños y adultos que

son mordidos por perros de razas peligrosas, sufriendo un perjuicio físico, psicológico y moral, prácticamente irreparable para el resto de sus vidas. Pero como Chile es un país donde todo se arregla con leyes, todavía se espera la tramitación en el Congreso de una norma que regulará la tenencia de perros de razas que sean calificadas como de alto riesgo.

### Lo más común es que los perros deambulen durante todo el día por villas y poblaciones de la ciudad, con el consiguiente riesgo sanitario

Sin embargo, ninguna ley podrá resolver la proliferación de perros vagos y la tenencia irresponsable de mascotas, porque su solución apunta a un cambio de actitud en la propia ciudadanía y, en particular, en los dueños o responsables de cada animal. Lo más común es que las personas tengan mascotas para cuidar sus casas o bienes, que los alimenten y los suelten durante el día.

Y cuando llega la noche, el perro vuelve y cumple su función de vigilar las propiedades. Ello significa interferir en el espacio común

que comparten los ciudadanos, es decir, calles, antejardines o plazas, los cuales se ven diariamente ocupados por perros que tienen dueño, pero que son lanzados a las calles porque es mucho más fácil que mantenerlos al interior del hogar, como debiera ser la regla común.

En el caso de la ciudad de Talca, la municipalidad ha optado por una estrategia de largo plazo, orientada al control de la población de perros a través del uso de técnicas médico veterinarias. Se trata del camino correcto, pero que debe ser paralelo a campañas de sensibilización y difusión de la tenencia responsable de mascotas. Y si ello no resulta, la autoridad puede acudir a las multas en casos justificados y que signifiquen un riesgo evidente para la población.

En el intertanto, mientras se investigan los hechos ocurridos en la población Faustino González, la opinión pública debe mantenerse atenta a que sus autoridades y líderes sociales asuman el liderazgo en estas materias de interés ciudadano y que, además, son de largo plazo, evitando con ello que se vean interferidas por decisiones populistas que ofrecen soluciones sin base técnica o científica.

## HUMOR GLOBAL

TALCA



## COMENTARIO

### Chile toma distancia

Tomás Pablo R. (\*)

Chile comienza a tomar distancia de otras naciones de la región, es la economía más sólida con diferencia, en la que firmas venidas de todo el mundo desean marcar presencia. El concepto de estado lejano se ha relativizado, el avance del transporte y las tecnologías han contribuido a que los chilenos se hayan integrado a los principales circuitos por donde discurren los principales asuntos planetarios.

De esto hemos hablado desde hace muchos años, hoy la nueva realidad que se está configurando nos da la razón, las políticas públicas impulsadas y la transformación del sector privado en busca de la excelencia en entornos flexibles son los que han permitido este avance que sitúa a Chile en los primeros lugares de las clasificaciones del continente y en los puestos de relevancia en un plano global.

Chile mantuvo el séptimo lugar, entre 177 países, en el Índice de Libertad Económica que elabora anualmente la prestigiosa Fundación Heritage de Estados Unidos, superando el rendimiento de otros exponentes como Estados Unidos, Reino Unido, Alemania, Japón, España, Francia o China, y sobre todo mejoró la nota alcanzando las 79 unidades.

El país se sitúa a un paso de incorporarse al nivel de máximo de máximo estatus de libertad económica, en el que están Hong Kong, Singapur, Australia, Nueva Zelandia y Suiza, todos con una puntuación por encima de los 80.

Heritage, afirma que "Chile continúa siendo un líder mundial en la libertad económica. Con una legislación fuertemente sostenida por un sistema judicial independiente y eficaz, la prudente gestión en finanzas ha mantenido a la deuda pública y a los déficits presupuestarios recientes bajo control".

¿Qué valora el índice de la Fundación Heritage? Evalúa 10 puntos clave. De ellos, Chile mantuvo su puntuación respecto a 2012 en las áreas de derecho de propiedad (ocupa el segundo lugar), lucha contra la corrupción, libertad comercial y libertad financiera. Además subió su nota en gasto público, libertad fiscal, de negocios, monetaria y de inversión. Esta última fue la que registró el mayor impulso, tras subir cinco unidades hasta 85 puntos.

"Chile ha buscado activamente acuerdos de libre comercio con muchos países. Guiado por un régimen de inversiones transparente y eficiente, los inversionistas nacionales y extranjeros en general reciben el mismo trato", indicó el reporte.

Heritage destacó que con el sector bancario nacional bien capitalizado y estable, que ofrezca una gama más amplia de servicios, "el sistema financiero sigue siendo uno de las más estables de la región y desarrollados". Hubo una baja en el índice de libertad laboral, cediendo 1,1 puntos hasta 74,2 unidades. Con ello, Chile queda posicionado en el puesto 44 en esta medición.

"Los aumentos del salario mínimo han superado el crecimiento de la productividad global de los últimos años, pero las leyes laborales generalmente facilitan la contratación eficiente y procedimientos de despidos", señaló el estudio.

La entidad señaló además que la "flexibilidad" y la "apertura" han equipado a Chile con una impresionante capacidad de adaptación frente a los shocks externos. "Su participación activa en las negociaciones del Acuerdo Estratégico Transpacífico refleja su fuerte compromiso con la liberalización del comercio", indicó la fundación.

La implantación de miles de empresas venidas de todo el orbe, el crecimiento del comercio internacional o la llegada de profesionales que se incorporan al mercado laboral, son señales reales que deben animar a aquellos que aún están pensando en si dar ese paso. No será fácil, pero las condiciones para que puedan prosperar están dadas.

(\*) Consultor

## EL CENTRO

hace 10 años

10 de febrero de 2003, lunes

### Crimen de comerciante

**LINARES.-** Un insólito crimen tuvo lugar en Linares, donde el dueño de un supermercado trató de impedir el robo de una bebida desde su local, recibiendo una mortal puñalada por parte de un peligroso delincuente, herida que le causó la muerte camino al hospital.

### Linares quiere tener universidad

**LINARES.-** En buen pie se encuentran las conversaciones iniciadas por el gobernador, Rodrigo Hermosilla, para el arribo a esta ciudad de dos sedes universitarias, en particular, de la Universidad La República y la Universidad Central.

### Desborde de canal

**TALCA.-** Todo parecía normal el fin de semana en el sector de las calles 27 Sur con 5 y Media Poniente, en la Villa Doña Ignacia, hasta que los ocupantes de unas cinco viviendas se percataron que se había desbordado uno de los brazos del canal Duao-Zapata, inundando completamente sus viviendas.

### Alza de combustibles

**TALCA.-** Una nueva alza en el precio de los combustibles deberá enfrentar la ciudadanía maullina a contar de hoy, que se suma a los reajustes registrados en enero y a inicios de febrero, golpeando a la economía de la zona, fuertemente afectada por la alta cesantía.

## EFE MÉRIDES

1720.- Edmund Halley es nombrado astrónomo real de Inglaterra.

1824.- Simón Bolívar es nombrado dictador por el Congreso de Perú

1898.- Nace Bertolt Brecht, escritor, dramaturgo y compositor alemán.

1928.- León Trotsky, activista soviético, es enviado al exilio y en 1937 se refugia en México.

1936.- El diario La Nación publica planos y fotos del futuro Estadio Nacional de Santiago.

1947.- Firma en París de los tratados de paz de las potencias aliadas con Italia, Rumania, Bulgaria, Hungría y Finlandia.

1985.- El líder del movimiento negro sudafricano, Nelson Mandela, encarcelado desde 1962, renuncia a la libertad que le ofrece el Gobierno blanco.

## EL CENTRO

Director: José Manuel Álvarez Espinoza Jefe de Informaciones: Renato Sepúlveda Vásquez Editor General: Rodrigo Hube Barra Representante Legal: Hugo Escobar Alruiz

Es editado por

EDITORIA "EL CENTRO", EMPRESA PERIODÍSTICA S.A.

Talca: Avenida Lircay 3030

Curicó: Carmen 415-B

Linares: Independencia 648 oficinas 201-203

Santiago: Almirante Byrd 2066 - Providencia

Impreso en talleres de Impresora Aldana S.A.

: (71) 515 300 - Oficina Comercial: (71) 515 365 - 614 462

: (75) 544 754 - (75) 544 755

: (73) 633 686 - (73) 633 687

: (02) 364 93 41

diario@diarioelcentro.cl